

GREENPEACE

Nucléaire contre nids d'oiseaux

La construction d'une ligne de haute tension reliant le réseau luxembourgeois au français va à l'encontre de la protection de la nature et de la politique antinucléaire, estime l'ONG.

En 2005 la société Sotel avait introduit une demande auprès du Ministère de l'Environnement pour construire une nouvelle ligne haute tension - en partie aérienne - qui devait relier le poste haute tension de Sotel à Esch-Alzette au poste de Moulaine pour alimenter les aciéries électriques de Arcelor Mittal avec de l'électricité d'EDF. Après des protestations de Greenpeace, le Ministre Lucien Lux, avait refusé la construction de la ligne haute tension (...).

En mars 2007 Sotel a introduit une nouvelle demande d'autorisation après avoir changé légèrement le tracé et prévu de réaliser le projet exclusivement à l'aide de câbles haute tension enfouis dans le sol. Le 25 août 2008, au cœur de l'été, le Ministre de l'Environnement a donné son accord à l'autorisation sollicitée. (...)

Pour Greenpeace l'étude d'impact est gravement défaillante et le Ministre de l'Environnement n'aurait pas dû donner son autorisation au projet. En effet, l'évaluation d'un plan ou d'un projet doit être conçue de telle façon que les autorités compétentes puissent acquérir la certitude que le plan ou projet en question est dépourvu d'effets préjudiciables à l'intégrité du site concerné. D'après les fiches descriptives officielles des zones protégées, quinze espèces protégées, dont huit figurent sur l'annexe 1 de la directive « Oiseaux » et sept figurent sur l'annexe II de la directive « Habitats », se trouvent dans les zones de protection en question. L'étude d'impact constate l'absence de l'une ou l'autre espèce protégée dans la zone en question suite à une seule visite sur le terrain ! Pour Greenpeace le Ministre de l'Environnement n'aurait pas du accepter une simple étude d'impact, mais exiger une évaluation détaillée des incidences sur les zones classées.

« Dans les prochains jours nous allons introduire un recours contre l'autorisation de la ligne haute tension auprès du tribunal administratif pour les raisons suivantes : au niveau juridique l'autorisation ne respecte pas la législation en vigueur et au ni-

veau politique elle contrarie la position anti-nucléaire du Luxembourg », a déclaré Roger Spautz de Greenpeace Luxembourg.

Même si Sotel indique dans sa demande d'autorisation que la nouvelle ligne haute tension devrait garantir la sécurité d'alimentation, la vraie raison est que Sotel désire importer de l'énergie nucléaire moins chère. Avec l'achat de courant nucléaire français, la société SOTEL soutiendrait la production continue d'électricité nucléaire à haut risque au détriment du développement des énergies renouvelables. EDF exporte environ 70 milliards de kWh chaque année vers ses voisins européens. Ces exportations bénéficient d'une subvention croisée entre 740 et 6000 millions d'Euros par année. Cette situation qui perdure depuis de nombreuses années met en cause le principe même de la libre concurrence entre les différents modes de productions d'électricité. Pour permettre aux énergies durables d'apparaître enfin compétitives sur le marché européen, il est primordial que la logique actuelle des subventions à la production énergétique soit revue de fond en comble.

Le fait que le Ministre de l'Economie Jeannot Krecké soutienne la construction de la nouvelle ligne haute tension est plutôt favorable à une connexion permanente de cette ligne avec le réseau public n'est pas en accord avec la position anti-nucléaire du Luxembourg. Dans son programme gouvernemental dans le chapitre Environnement, le gouvernement luxembourgeois avait réitéré son opposition au nucléaire : « Le Luxembourg maintient son attitude critique à l'égard de l'énergie nucléaire qui ne fournit pas de contribution positive au défi du changement climatique. » (...)

www.greenpeace.lu

Wer sagt denn so was?

Unser großes Quiz zu 20 Jahren woxx

Wie angekündigt, geht mit dieser Nummer unser woxx-Quiz in die erste von 20 Runden. Aus jedem der zwanzig Jahrgänge haben wir ein Zitat ausgewählt. Diese Zitate können sowohl von Redaktionsmitgliedern stammen als von Freelance-Kräften, Interview-PartnerInnen oder aus Briefen an die Redaktion.

Machen Sie mit und gewinnen Sie ein Wochenende in Paris!

Runde 1 - 1988

Wer übt sich im GréngSpoun mit folgender Aussage in Kapitalismuskritik?



„Die Annahme, die Unternehmen könnten von sich aus ökologisch befriedigende Produktionsentscheidungen treffen, ist falsch, ja sogar idealistisch. Sie würde eine Verhaltensänderung des Kapitals unter dem Eindruck einer alle gleichermaßen bedrohenden Gefahr voraussetzen. Es geht jedoch nicht um Motivationen der UnternehmerInnen, sondern um Gesetzmäßigkeiten des kapitalistischen Systems, denen auch das umweltfreundlichste Unternehmen unterworfen ist.“

Von wem stammt das Zitat?

- François Bausch, grüner Gewerkschafter und Redaktionsmitglied des GréngSpoun
- Robert Medernach, Ex-Maoist und Mitbegründer der Gréng-Alternativ
- René Urbany, Vorsitzender der Kommunistischen Partei Luxemburgs

Alle Fragen können, nachdem sie in der Printausgabe der woxx erschienen sind, auch auf unserer Internet-Seite eingesehen werden. Dort finden Sie auch ein Antwortformular, das Sie in den nächsten zwanzig Wochen ausfüllen und dann einsenden sollen. Das gleiche Formular wird auch am Ende des Quiz-Marathons in der woxx erscheinen. Sie dürfen also zwanzigmal tippen - es gewinnt, wer die meisten Treffer hat. Manche Namen werden mehrmals vorgeschlagen, aber unter den richtigen Treffern kommen alle Persönlichkeiten nur einmal vor.

Bei gleicher Anzahl richtiger Treffer entscheidet das Los. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.

Viel Spaß und viel Glück beim Raten!

Und der Lohn für Ihre Mühe?

Erster Preis: ein CFL-Wochenende für zwei Personen in Paris

Zweiter Preis: ein Essen für zwei Personen in einem vegetarischen Restaurant

Dritter - sechster Preis: Einkaufsgutscheine im Wert von 25 Euro beim Biolebensmittelhandel Naturata.

Siebter - fünfzehnter Preis: „Strich und Faden“, ein signiertes Exemplar des Karikaturen-Buchs von Guy W. Stoos.